
2013年1月4日 星期五
编辑：王健
美编：五军

重点A04

◎
说
新
规

信号灯需改良

@新江笠翁：新交规实
施后本人3日第一次驾车，
特别关注了一下红绿灯。
红绿灯设置非常人性化：
几乎每处都有读秒倒计
时，在此基础上，绿灯结束
后还有4秒黄灯警示。可以
设想，如果没有这些人性
化的提示，当绿灯突然变
为黄灯时我的车刚好快过
线了，我能刹得住吗？

@呓语清晨C：现在新
交规出台了，今天去市内，
突然发现开车远远看见绿
灯的时候一点安全感都没
有，反而看见红灯心里踏
实得多。

@乐婧赢YY：新交规
害人，到路口就紧张，看见
绿灯不敢走，就怕突然变
黄灯，信号灯快改良吧，实
在受不了。

开车上路不能只关心抓拍
□济南市中交警大队女子中队副中队长 丁汕

2013年1月1日，经过前期的广
泛宣传和热议，公安部《机动车驾
驶证申领和使用规定》(以下简称
123号令)，即新交规正式实施。这
部被贴上“最严”标签的交通法规
的施行，牵涉到广大交通参与者出
行的方方面面。

从元旦小长假三天的路面执勤
观察，大部分驾驶员都感受到了新
交规的“威严”。在我们所执勤的经
七纬二路口，不仅几乎没有闯红灯
的现象发生，大部分车辆基本在黄
灯闪烁时就都自觉地停在停止线以
外。来济旅游的外地车辆，在路况不
熟悉的情况下，也多小心观察路况
出行。民警在查处违法行为后，多以
教育和新交规的宣传为主。

其实，作为交通警察，我们最
能感受违法行为给出行安全带来
的影响。从市民最关心的123号令
对记分分值的调整，不难看出：第
一，提升处罚标准和记分分值的都

是危害人民群众生命财产安全的
严重交通违法行为。无论是酒驾行
为，还是污损、遮挡、伪造、变造、不
按规定安装号牌的行为，以及交通
事故逃逸等违法行为，我们都坚决
采取了“零容忍”的态度，这是因为
这些行为一旦引发交通事故，都将
给被害者的家庭带来极大的伤害。

第二，严格处罚违法行为，是
为了遏制部分驾驶人的侥幸心理。
在日常执勤中，我们注意到，有些
驾驶人更关注的是抓拍摄像头开
没开，交警在不在，而不是关注良
好驾驶习惯的养成，提升处罚标准
正是让大家在高压环境下形成良
好的出行习惯。

第三，新交规的出台最终是为
了在全社会推进文明礼让的出行理
念。礼让斑马线、遇拥堵依次排队等
候、杜绝驾驶时拨打接听移动电
话……文明驾驶不仅仅是对自己负
责，更是对所有交通参与者的尊重。

新交规不能只针对机动车
□济南私家车主 王玉

我是一名
私家车驾驶员，

新交规实施后，我
最关心的是记分办

法的改变，比如说闯黄
灯扣6分，有时候发现黄
灯的时候再刹车就来不
及了，容易过线停车，

不知道这个时候交
警 会 不 会 处

罚。

有一次，我在济泺路上开着
车，跟在一辆5路公交车后面，5
路公交车是双层的，特别高，等
它开过去时，我就发现已经变黄
灯了，我再停车时，就越过了线，
要是这时候罚我，我就觉得特别
冤。

我觉得新交规的实施是不是
应该有个统一的声音出来给大伙
解读一下，不要传来传去，比如出
个小宣传册子什么的。最近总听人
说关于副驾驶系安全带的问题，未
满14周岁小孩不能坐副驾驶位的

问题，总是由短信转来转去，不
知到底是不是真的。

新交规对驾驶员要求可以说
是越来越严，但对于行人、自行
车，尤其是电动车、三轮车却没有
具体的要求，有时候这个路面上
的拥堵，不仅仅是汽车造成的，好
多的行人、自行车、电动车、三轮
车也太不自觉了，“中国式过马
路”不就是生动的例子吗？我们开
车的是应该礼让斑马线，让他们
先走，可有的时候你只要停下来
一让，就好长时间过不去了。有时
候，汽车停下来让行了，行人还和
逛大街似的，慢慢腾腾，让人打心
里就想真不该给你让，又不欠你
的。

我是干出租的

这个扣法可不够使的
□济南出租车司机 刘存龙

我是一名出租车司机，从1月
1日起上路以来，我都有些提心吊
胆的，尤其在路口，看到黄灯一亮
就赶快刹车，就怕开过去被抓着。
新交规里规定的闯黄灯也得扣6
分，挺吓人的，这一年总共才12分，
像我们这种职业，一天到晚在路
上，一不留神就可能有违规的地
方，这么个扣法可不够使的。看电
视上说好些人为了黄灯刹车都造
成追尾事故了，其实我觉得那还是
少数，只要到路口提前就做好准
备，开车别走神，一般没事儿。

新交规实施以来，总的来说
没太多的感觉，就是自己比原来

谨慎了，小心了，我
觉得交规越严越好，
都遵守交规了，咱这
路就能再好走点。虽
然说现在车多人多，路
也堵，可据我观察，有时
候也是有人不自觉造成的，
比如说乱插队的，随意变道的，停
车不靠边的，对于这些咱还是有
处罚不到的。

交通法规不怕严，但是一定
得一视同仁，不能因为俺是出租
车就使劲罚，更不能给特权车

“开口子”，如果那样就让人心
里不平衡了，凭什么呢！

格微博热议

为新交规鼓掌

@VizyW小宝-LA：哎呀
妈呀，自从新交规出台，我
都不敢开快车了，很规矩！

@香香的肉包：新交规
果然不同凡响！作为有着十
几年驾龄的司机，我要为新
交规鼓掌，坚决支持。

@放心地痛苦着：新
交规开始施行了，开车应
当遵守法规，因为你手里
攥着他人生命安全，理应
文明行车。但我也要劝劝
不开车的朋友，不管你走
路、骑电动车或摩托车，三
轮车，也都应该严格遵守
交通法规，你手里攥着的
不仅是自己的生命，还有
家人的牵挂与幸福。

@跑过风景跑过你：
今天开车，明显小心了许
多，而且身边的车子都慢
下来了。新交规的威慑还
是不小的。

丁汕在执勤中。

对于新交规，探讨与争论，都是必要的，因为这关系到你我。

新交规已实施几天，开车的人感受如何？执勤的交警有何“新发现”？路人甲乙丙丁，

又有着什么样的看法？本报今天推出“我新闻”，为大家提供一个说话的平台。

一想到秩序井然的路面，心里就舒服
□济南市市中区居民 周铁军

去年的“十一”黄金周变为
“堵车周”，我就觉得交通规则该
改改了。因为道路上大量违法违
规现象发生，导致通行率极低，最
后是整个社会为之埋单。你说这
样的交通，谁看着不闹心啊？出门
就看着非机动车道上停满了车，
还有那些摆小摊的到处都是。这
样的秩序，太混乱了。不少行人看
见一个闯红灯的，就基本都随大
溜了。

我作为一个没有驾驶证的普

通民众，基本是乘坐公交车和出
租车，之前右拐车辆不避让行人
的很多，现在人们可不敢那样开
了，过人行道的时候，大多自觉避
让行人。

元旦假期回了一趟老家，回
来的时候，家里的一个朋友正好
来济南，顺便捎我回来的。在高速
公路上，朋友开着车一直注意路
边的限速标志，生怕白白被扣掉6
分。在马路上看到黄灯就减速，也
不敢往前闯了。

一路上，和朋友一直探讨新
交规的问题。我突然觉得人们已
经不自觉地遵守起交通规则了。
为了不让自己违法扣分的同时，
道路上的秩序应该也会慢慢好起
来。一想到那样井然有序的路面，
自己心里也觉得舒服。

我很支持这个新交规的施
行，我现在走在马路上觉得多了
几分安全感，那些车辆也该好好
约束自己了吧，“中国式过马路”
也有望杜绝了。
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